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Avec la dissolution de l’Assemblée nationale le vendredi 4 octobre, les Mauriciens reprennent leur destin 
en main. Le 10 novembre prochain, 1 002 875 électeurs voteront pour un nouveau gouvernement 

qui dirigera le pays pour les cinq prochaines années, jusqu’en 2029 selon la Constitution du pays. 
Deux choix s’offrent à eux : la continuité ou le changement. L’un impliquera le maintien au pouvoir de 
Pravind Jugnauth et de son équipe et l’autre sera caractérisé par l’élection d’un nouveau régime, dont 
le prétendant principal est l’Alliance du Changement, menée par le Dr Navin Ramgoolam. Mais déjà, 
nombreux sont les Mauriciens et observateurs qui disent noter un vent de changement dans le pays…

Pas de long discours. Pas de 
grand bilan. Dans son message 
de quelques minutes à la nation 
vendredi, Pravind Jugnauth, le 
visage crispé, s’est contenté de 
dire l’essentiel. Il a demandé à la 
population de voter dans l’ordre et 
la discipline et a enjoint la presse 
de jouer son rôle correctement. 
Le Premier ministre sortant, il 
faut le dire, a choisi le moment 
opportun pour demander au 
Président de la République 
de dissoudre l’Assemblée 
nationale. Car la veille, il avait 
déjà fait une annonce qu’il pense 
pouvoir changer la donne en sa 
faveur : la reconnaissance de la 
souveraineté de Maurice sur les 
Chagos par les Britanniques. 
Sauf que la braderie de Diego 
Garcia pourrait finalement 
jouer contre lui. Et au SVICC 
dimanche dernier, il a annoncé 
que pension de retraite passerait 
à Rs 20 000 si son gouvernement 
est réélu. Une carte qu’il avait 
aussi jouée en 2014 et en 2019 
respectivement. Mais nos aînés 
pourront ne pas mordre à cet 
hameçon encore, avec la perte 
accélérée du pouvoir d’achat 
dont ils ont été témoins durant 
ces dernières années.  

Pravind Jugnauth misera 
sur son bilan après 10 ans 
au pouvoir. Metro Express, 

infrastructures routières, 
hôpitaux publics et même 

Chagos… Mais ce bilan n’est 
pas si élogieux qu’il le prétend. 
En tant que Premier ministre, il 
est le premier responsable de la 
mauvaise gestion du pays, les 
scandales interminables, de la 
dilapidation des fonds publics, 
du massacre de la démocratie 
et du dysfonctionnement des 
institutions dénoncé sous son 
gouvernement, pas depuis 2019 
mais depuis 2014. S’il pensait 
pouvoir redorer son blason en 
changeant ses joueurs en 2019, 
il a lamentablement failli, puisque 
le présent régime a fait pire que 
le précédent sur tous les plans. 
Cette fois-ci, le contexte est 
différent. Même s’il écarte de 
nouveau la plupart de ses pions 
actuels pour les remplacer par 
du sang neuf pour les prochaines 
élections, sa tâche s’avérera plus 
ardue, d’autant que les élections 
de 2019 étaient elles-mêmes 
teintées d’irrégularités. 

Pravind Jugnauth a été 
personnellement secoué par 
des scandales, dont Angus 
Road et le Sniffing Gate. Qui 
plus est, la gestion des dossiers 
tombant sous la tutelle du Prime 
Minister’s Office (PMO) laisse 
grandement à désirer. Le law and 
order est chaotique, la corruption 
galopante alors que la drogue 
est plus que jamais ravageuse, 
malgré l’intention affichée du 
Premier ministre de « kas le rein 

trafiquants », comme en témoigne 
l’affaire Franklin, tractopelle et 
l’arrestation du « zenfan lakaz » 
du PMO, sans compter les cas 
de planting devenus monnaie 
courante. Sur le plan de la 
démocratie, l’institution de la 
‘Financial Crimes Commission’ 
(FCC), les attaques frontales du 
bureau du Commissaire de police 
contre celui du DPP et la façon 
dont les travaux de l’Assemblée 
nationale étaient menés 
principalement par l’ex-Speaker 
Sooroojdev Phokeer prouvent 
que notre démocratie ne tient 
qu’à un fil, comme le souligne le 
rapport V-Dem. 

En tant que chef du 
gouvernement, il laisse 
également un bilan douteux, 
ayant toléré la plupart des 
scandales ayant éclaboussé ses 
ministres. Le plus grand scandale 
reste incontestablement les 
Emergency Procurements 
survenus durant la pandémie 
Covid-19. Hyperpharm, Pack & 
Blister, Bo Digital, contrats aux 
quincailleries, bijouteries et amie 
d’enfance… Le peuple n’oubliera 
pas de sitôt comment les caisses 
de l’État ont été vidées au profit 
des proches du régime pendant 
qu’il était lui-même confiné. La 
mort des 11 dialysés restera 
aussi gravée dans nos mémoires, 
le rapport du Fact Finding 
Committee n’étant jamais rendu 

public. À cette liste s’ajoutent 
aussi le Saint-Louis Gate dont on 
ne connait toujours pas le sort 
réservé à Ivan Collendavelloo 
malgré sa révocation il y a plus 
de quatre ans, le Stag Party, 
la révocation de l’ex-ministre 
Vikram Hurdoyal dont on ignore 
toujours les raisons, le renvoi 
des élections municipales à trois 
reprises, la promesse non-tenue 
de l’eau 24/7, les problèmes 
d’inondations récurrents malgré 
des investissements colossaux, 
la dépréciation et la dévaluation 
de la roupie… Bref, la liste est 
longue. 

Malgré les récents 
développements, le dossier 
Chagos, avec la vente de 
Diego Garcia, laisse un goût 
extrêmement amer. Le meurtre 
Kistnen, principal agent du 
MSM dans la circonscription 
du Premier ministre au no. 8, 
reste cependant le plus grand 
point noir du bilan de Pravind 
Jugnauth. 

En attendant les élections générales du 10 novembre 2024

Un vent de changement souffle sur le pays

Pravind Jugnauth : trahison sur trahison

Une photo postée par Pravind Jugnauth sur 
sa page Facebook le montre en compagnie 

de ses autres partenaires, dont Xavier Duval, 
Steven Obeegadoo, Alan Ganoo et Ivan 

Collendavelloo. Elle est accompagnée des 
hashtags « Ansam » et « lalliancelepep ». Ce qui 

dévoile enfin l’alliance entre le gouvernement sortant 
et le PMSD. Tout laisse croire que cette nouvelle alliance 

sera baptisée l’Alliance Lepep. Ce qui a un air de déjà-vu, 
le gouvernement dont faisait partie le PMSD en 2014 étant 

également connue comme l’Alliance Lepep. 

L’alliance Lepep (bis) finalisée 
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Suite à la dissolution 
de l’Assemblée 

nationale annoncée 
vendredi, le leader 

de l’alliance PTr-
MMM-ND, Navin 

Ramgoolam, a 
entamé en ces 

termes la conférence 
de presse donnée samedi 

matin avec Paul Bérenger 
et Richard Duval : « Annonce 

dissolution li ene soulagement 
pou tou morisiyens ! Enfin nou konn 

date ek jour de la délivrance : dimanche 
10 novembre. Compte à rebours inn fini 
kumancer, c’est le début de la fin pour 
Pravind Jugnauth. Enfin sa regne de terreur, 
népotisme, corruption, scandales pou fini. » 

Et d’ajouter : « Sa élection la li pou ene 
élection osi importante ki élection pou 
lindependance nou péi. Ban morisiyens pu 
ena ene choix clair entre ene lekip mafiosi 
kinn confisquer lÉtat morisiyen ek nou liberté, 
ek ene lekip ki pou donne ene nouvo départ 
à nou péi kot chacun pou ena so chance ek 
ki pou sov sa péi la. »

Navin Ramgoolam a ensuite rappelé que 
Pravind Jugnauth fait le contraire de ce qu’il 
dit, en citant l’exemple de l’élection partielle 
au No. 10 qui n’aura pas lieu, contrairement 
à ce que le Premier ministre avait affirmé. Il a 
ensuite garanti que l’alliance du changement 
allait proposer un programme et une équipe 
qui permettra au pays de prendre un nouveau 
départ : « Pou ena ene rupture avec le passé 
pou ene meilleur ile Moris pou tou dimoun, 
tou morisiyen ». Il a ajouté que la population 
avait un seul pouvoir, celui de voter et de dire 
non à cette « clique de mafiosi ». 

Le leader de l’alliance a rappelé que le 
pays avait grand besoin d’un changement, 
afin que les familles retrouvent leur pouvoir 
d’achat qui a été érodé, pour en finir avec 
les barons de la drogue, l’insécurité, pour 
regagner confiance dans les institutions, 
le Parlement, la démocratie, et pour que 
tous les mauriciens puissent vivre dans 
l’harmonie. « Ban morisiyens méritent mieux 
ki ceki zot inn vivre pendant 10 ans », a-t-
il déclaré, tout en ajoutant que l’alliance 
allait présenter une équipe qui assurera 
une rupture avec le passé. « Nou ena cinq 
semaines avant al voter, cinq semaines pou 
nou décide l’avenir nou péi, l’avenir ban 
jeunes et ban générations futures. »

Le leader de l’alliance a également fait allusion 
au fait qu’il souhaitait que la campagne soit 
propre et que les élections soient ‘free and 
fair’. « En toute franchise, mo pa fer confiance 
l’adversaire. Nou tou nou konn méthode 
MSM, money politics, servi terreur ek ban 
tapeurs, tonton macoute empeche dimoun 
exprime zot, MBC, a laquelle mo donn ene 
warning, li ena ene obligation de fairplay et 
d’impartialité. Mo demane osi commissaire 

de police de prendre so responsabilité, 
li bizin assurer ki morisiyens kapav vote 
dan trankilité. Mo koner Praving Jugnauth 
désespéré, li pou fer tou kalité zaffair, jette 
la boue, fake news, li pu servi IA, ena ene 
compagnie dan Dubai ki inn fin paré, li pu 
imite mo lavoi, li pu fer ban video. Nou 
nou pena aukene l’intention tombe dans 
bassesse, pa nou système sa. », a-t-il dit.

L’ancien Premier ministre a appelé la 
population à faire bloc et à voter pour 
reléguer « cette mafia dans la poubelle 
de l’histoire. » Concernant l’alliance avec 
ReA, Navin Ramgoolam a précisé : « Nou 
finn arriv bien loin dan nou l’accord. Sel 
point ki nou pe encore discuter c’est le 3e 
candidat ki ReA souhaiter et ki mwa ek Paul 
nou souhaiter osi. ReA inn dir zot pu atane 
ziska mercredi, nou atane nou osi et nou 
pou continuer essaye tombe d’accord. »

Au sujet des Chagos, il a rappelé qu’il était 
positif que les anglais et les américains aient 
enfin reconnu la souveraineté de Maurice 
sur les Chagos. « Pravind Jugnauth pe tape 
l’estomac kom si li ene grand victoire. Non 
selment li pe rod reecrire l’histoire, comme 
toujours, mais li tellement naif ki li pa realiser 
ki anglais inn roule li dan la farine. Jamais 
monn trouv aukene place kot 2 péi signe 
1 accord politic en catimini dans l’opacité 
la plus totale la veille élection. Ceki anglais 
inn ressi fer, zot inn reconnaitre souverainté 
lor Diego mais tout de suite apres Pravind 
Jugnauth cède nou droit lor Diego pou 99 
ans renouvelable. Gouvernement morisiyen 
inn cede so droit pour l’argent. Linn ressi fer 
ene squatteur vinn proprietaire. Pli meilleur 
deal ki sa anglais pas kapav gagner. »

Richard Duval : « La machine est 
en marche, nou lor le chemin de 
la victoire et du changement »

Le dirigeant du parti Nouveaux Démocrates, 
Richard Duval, a saisi l’occasion pour 
rappeler à la population que la situation 
ces cinq dernières années n’était pas facile 
avec la façon d’opérer du MSM, qui a 
gâté le paysage politique à Maurice, selon 
lui, et qu’heureusement, il y a un vent de 
changement qui souffle depuis vendredi 
sur le pays. «  Depi vendredi, kan ou guet 
ban reseaux sociaux, ou trouve ne message 

touchant, c’est à travers sa sentiment de 
liberté ki nou pe gagner depuis la dissolution 
du Parlement ki nou inn trouver ki ban 
dimoun inn subir sa regime autoritaire ki sa 
gouvernement la ti p fer regner sa 10 dernier 
banané. Mwa mo dir la population napa 
gagn traka, la machine est en marche, lorla 
pena aukene doute, nou lor le chemin de la 
victoire et du changement. Nou ena zis 36 
jours pendant lesquels nou bizin donn nou 
corps et âme. Mo pass message ban 3e age 
ki ena 1 l’enjeu pou l’avenir nou péi, nou bizin 
devire sa gouvernement autoritaire la afin ki 
nou kapav ramene la joie et le sourire dans 
sa péi la. »

Richard Duval a invité toutes les personnes 
qui se retrouvent dans l’alliance à ne pas 
hésiter à rejoindre tous les camarades qui 
travaillent dans les quatre coins de l’ile.

Paul Bérenger : « Faudrait pas 
ena violence, faudrait pas ena 
problem dan sa élection la » 

« Mo associé mwa à tou ceki Navin Ramgolam 
inn dir lor dissolution ek Chagos », a déclaré, 
pour sa part, Paul Bérenger, leader du MMM. 
Il a annoncé que la liste des candidats serait 
finalisée rapidement, que les meetings seront 
multipliés et que la campagne serait lancée 
au Hennessy Park Hotel samedi après-midi 
lors d’une grande réunion d’organisation de 
l’alliance du changement.

« En ce qui concerne ReA nou inn tomb 
dakor lor 1 bon partie nou program, rest 
sa proble de 3e candidat. Nou inn bien 
essayer et nou pe encore essayer. 
Nou souhaiter ki ReA avec nou dan 
l’alliance. », a-t-il dit. Il a ensuite 
lancé un appel au calme : 
« Faudrait pas ena 
violence, faudrait 
pas ena problem 
dan sa élection 
la. Sak militant 
sak militante sak 
partisan sak partisane 
bizin donn 1 coup de 
main pou tou déroule le 
mieux possib. MBC ek CP bizin 
respecter la loi ek reste neutre dan 
sa campagne électorale ki pou bien 
courte », a-t-il conclu.

Navin Ramgoolam : « Pravind Jugnauth ine fer squatter vine propriétaire  »
Chagos
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Le Premier ministre 
Pravind Jugnauth 
parle d’accord 
historique sur le 
dossier Chagos. Et 
tout le monde, ou 

presque, applaudit. Mais à bien y voir, 
s’agit-il vraiment d’une avancée dans 
notre combat ? La vérité n’est pas aussi 
rose qu’on le prétend et ceux qui n’y 
voient que du feu doivent y réfléchir à 
deux fois. Où est l’exploit ? Il n’y a, à ce 
stade, qu’un accord conjoint de Maurice 
et du Royaume-Uni portant sur la 
reconnaissance de notre souveraineté 
sur les Chagos. Un pas en avant, certes. 
Mais attention, cette souveraineté 
sur l’archipel, sous la forme telle que 
consentie par le Premier ministre, ne 
sera techniquement que PARTIELLE 
ET LIMITÉE. Alors que, jusque-là, 
on y revendiquait la souveraineté 
totale et sans équivoque. Que s’est-
il donc passé ? La vérité, c’est que ce 
dossier d’intérêt national, qui éveille 
généralement notre fibre patriotique 
bien plus que toute autre considération 
partisane, a honteusement été traîné 
sur une plateforme politique à la veille 
des prochaines élections. Et cela 
dans l’unique but de donner du sérum 
politique à un Pravind Jugnauth en 
nette perte de popularité et de terrain. 
Voilà la triste et vilaine vérité.

Voyons les faits. « Under the terms of 
this treaty, the United Kingdom will 

agree that Mauritius is sovereign over 
the Chagos Archipelago, including 
Diego Garcia », dit le communiqué 
conjoint du gouvernement mauricien 
et britannique. Mais paradoxalement, 
« the United Kingdom will be authorised 
to exercise with respect to Diego Garcia 
the sovereign rights and authorities 
of Mauritius required to ensure the 
continued operation of the base well 
into the next century ». En d’autres mots, 
notre souveraineté a été volontairement 
cédée aux Britanniques. Et pour 
combien de temps ? 99 ans ! De quelle 
décolonisation Pravind Jugnauth parle-
t-il donc ? En 1965, Sir Seewoosagur 
Ramgoolam n’avait pas eu de choix 
lorsque les Chagos avaient été excisés 
illégalement du territoire mauricien par 
le Royaume-Uni. Mais Pravind Jugnauth 
a, lui, accepté en son âme et conscience 
de céder Diego Garcia sur un plateau 
d’argent à ce même Royaume-Uni pour 
presqu’un siècle. Et cela, dans le dos 
du peuple ! Lalit a parfaitement raison 
lorsqu’il soutient que « si Trete [Lakor] 
la al delavan, li (Pravind Jugnauth) pe 
siyne pu renons nu suverennte – si enn 
tel zafer posib. Jugnauth, nu bizin rapel, 
pu rann bann zafer pli pir, ki li alatet seki 
pe vinn enn Guvernman interimer kan 
li pe vande lor kestyon suverennte ek 
lokipasyon militer Moris ». 

La décision politique de Pravind 
Jugnauth revêt aussi une autre 
implication. En acceptant que les 

B r i t a n n i q u e s 
exercent une 
souveraineté sur 
Diego Garcia, le 
Premier ministre 
actuel accepte 
aussi de renoncer, 
pour les 99 ans à venir, 
au droit de regard que 
Maurice avait sur Diego Garcia 
et son environnement marin. Un 
droit que le Tribunal international du 
droit de la Mer nous avait restauré en 
2021 après une âpre lutte. Raison pour 
laquelle nous pensons que lorsqu’il 
s’agit d’enjeux de cette taille, relevant 
de la question d’État et de souveraineté, 
ils ne méritent pas d’être réduits à de 
simples négociations politiques à la 
veille d’une dissolution du Parlement. 
Ils doivent, au contraire, être soumis 
à un référendum. D’autant que là, il 
nous semble que Pravind Jugnauth 
n’a - ni plus ni moins - bradé une partie 
intégrante de notre territoire : Diego 
Garcia, où opérera une base militaire 
pour encore un siècle. Une braderie 
de notre territoire qui rapportera des 
espèces sonnantes et trébuchantes à 
l’État. Au coût de notre souveraineté 
totale et sans équivoque. Mais aux yeux 
de Pravind Jugnauth qui a entraîné le 
pays dans le piège de la dette, cela ne 
peut être qu’une bouée de sauvetage. À 
condition qu’il soit réélu. 

L’élection partielle au no. 10 n’aura 
pas lieu, comme prévu. Par contre, 
le pays se dirige aux urnes. Dans un 
peu plus d’un mois, la population sera 
donc appelée à choisir ses nouveaux 
dirigeants. Pour l’heure cependant, 
le régime sortant doit rendre des 
comptes. Le bilan est lourd. Moins 
en termes de réalisations, et plus 

en termes de scandales et de 
mauvaise gouvernance. Au lieu 

de se regarder dans un miroir 
pour prendre la pleine 

mesure de ses propres 
défauts, lacunes et 

i ncohérences , 
Pravind Jugnauth 

a passé son 
temps à 

regarder dans 
le rétroviseur 

pour relever les 
manquements de l’ancien 

régime travailliste, dont 
il avait bénéficié du soutien 

pour faire son comeback politique 
lors de la partielle au no. 8 en mars 
2009. Il risque donc d’être abasourdi 
par le reality check auquel lui et ses 
ministres seront confrontés sur le 
terrain. Car même s’il change tous ses 
pions pour les prochaines échéances, 
ses nouveaux lieutenants seront 
quand même appelés à répondre 
pour les dysfonctionnements de son 
gouvernement. 

Ce bilan du gouvernement mené par le 
MSM, nous le connaissons tous. Notre 
démocratie est réduite à un gimmick. 
Notre law and order n’est plus qu’une 
jungle où des opposants du régime 
sont traités comme des criminels alors 
que des trafiquants de drogue courent 
librement sans être inquiétés. Notre 
économie est à bout de souffle, malgré 
ce que prétend le gouvernement 
en manipulant les chiffres. Notre 
santé publique est sous respiration 
artificielle, la qualité de service et de 
soins laissant grandement à désirer 

malgré de gros investissements dans 
ce secteur [d’ailleurs, les médicaments 
gratuits récemment promis par le 
Premier ministre, après la pénurie sans 
précédent notée dans nos centres 
hospitaliers, ne seront, parions-le, 
bénéfiques qu’aux Hyperpharm ou à 
certaines quincailleries privilégiées]. 
Notre système d’éducation demande 
à être revu de fond en comble. Notre 
pouvoir d’achat s’effrite de plus en 
plus, en dépit de l’illusion monétaire 
qu’on nous fait miroiter sans cesse. 
La population s’appauvrit pendant que 
les proches du régime s’enrichissent 
honteusement. 

Plus grave, Pravind Jugnauth a 
commis non pas une mais deux 
trahisons envers l’État. D’abord dans 
l’affaire ‘sniffing gate’. Et ensuite sur 
la question de notre souveraineté sur 
Diego Garcia. Lui donner un troisième 
mandat, c’est donner un « rasoir dans 
la main zako », comme dirait l’autre. 

. . . . .
Trahisons

Chagos : Exploit ou braderie ?
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La dissolution du Parlement à Maurice et la 
tenue des élections générales le 10 novembre 

créent une forte attente de changement parmi les 
Mauriciens. Avec plus d’un million d’électeurs mobilisés, 

ce scrutin offre l’occasion d’exprimer des aspirations et de 
redéfinir l’avenir du pays. Gageons que le 11 novembre ne sera 

pas seulement un jour de résultats, mais le début d’une nouvelle 
ère, portée par l’espoir d’une transformation significative.

Cérébralité
UP

Le gouvernement sortant a terni la 
réputation de la République de Maurice. 
Les problématiques de la  drogue et de 
l’insécurité ont pris de l’ampleur [...] Le 
gouvernement a ‘‘réussi’’ en créant une 
économie parallèle basée sur le trafic 
de drogue, qui a prospéré au détriment 
de la population. Le pouvoir d’achat a 
fortement diminué et l’allocation de Rs 
1 000 accordée n’est qu’une illusion de 
courte durée.

Arvin Boolell
Radio Plus
Vendredi 4 octobre 2024

C’EST ÉCRIT
Je soutiens les objectifs de l’Alliance 
du changement qui sont de faire partir 
un régime mafieux et de reconstruire 
nos institutions. Alors, oui, je soutiens 
aussi les personnes qui sont les plus 
aptes à réussir ce projet, quel que soit 
leur style. Dans une deuxième étape, 
il faudra construire la démocratie de 
demain, redéfinir une démocratie plus 
participative et sereine. La réflexion en 
ce sens anime de nombreux membres de 
l’Alliance du changement.

Anne Robert
L’Express
Lundi 30 septembre 2024

A ÉTÉ DIT

Nous sommes votre porte-parole
24h sur 24.

Faites nous parvenir vos infos, photos, 
vidéos ou doléances.

Elles seront traitées en toute confidentialité 

et seront publiées dans le journal ou 
sur notre site web.  

Whatsapp Info

5 255 3635

Dissolution du Parlement

Braderie de Diego Garcia
L’accord récemment conclu entre 
Maurice et le Royaume-Uni concernant la 
souveraineté sur les Chagos soulève des 
questions. Bien que Maurice soit autorisée 
à mettre en œuvre un programme de 
réinstallation, cette avancée est ternie par 
la restriction de l’accès à Diego Garcia, où 

le Royaume-Uni conservera un contrôle quasi total 
pendant 99 ans pour garantir le fonctionnement 
de la base militaire américaine. Cette situation 
met en évidence les limites de la souveraineté 
mauricienne, laissant planer des doutes sur la 
véritable indépendance de l’archipel.

DOWN
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Crise au CEB

Patrick Assirvaden évoque une série de scandales

4e rapport du PAC 
Quand l’argent public part en fumée dans les ministères 

Patrick Assirvaden, député, secrétaire 
général du Parti travailliste et figure de 
proue de l’opposition sur les questions 
énergétiques, a déclenché une offensive 
contre le gouvernement de Pravind Jugnauth 
et le ministre de l’Énergie, Joe Lesjongard. Il 
leur impute la responsabilité d’avoir précipité 
le CEB vers un abîme financier qui pourrait 
avoir des répercussions dévastatrices sur 
l’ensemble de l’économie mauricienne.

Lors d’une conférence de presse jeudi, le député 
rouge a brossé un tableau sombre de la situation 
actuelle du CEB. Selon ses déclarations, 
basées sur le rapport annuel 2022/2023 du 
CEB, l’organisme public croule sous un déficit 
colossal avoisinant les 5 milliards de roupies, 
un chiffre qui fait frémir. « Sans le CEB, pena 
l’économie, tou fermer ! C’est le chaos général », 
a-t-il martelé, soulignant avec force le rôle vital 
de cette institution dans le fonctionnement de 
l’île, des hôpitaux aux écoles, en passant par les 
industries et les foyers mauriciens.

S’appuyant sur des témoignages qu’il affirme 
avoir recueillis auprès de cadres du CEB, il a 
qualifié Joe Lesjongard de « pire ministre de 
l’Énergie ». Une accusation lourde de sens, qui 
remet en question non seulement la compétence 
du ministre, mais aussi la vision et la stratégie 
énergétique globale du gouvernement.

Le député travailliste s’est attardé sur la santé 
financière préoccupante du CEB. Il a détaillé 
les dépenses annuelles astronomiques de 

l’organisme, incluant l’achat de carburants, de 
pièces détachées, et le paiement des salaires et 
des pensions, qui dépasseraient largement les 
ressources disponibles. Cette situation intenable 
forcerait le CEB à s’endetter massivement, 
hypothéquant ainsi son avenir et, par extension, 
la stabilité énergétique du pays. « Sa fer mwa 
inquiet, parski CEB sur le point de collapse ! Li pe 
viv lor overdraft et loan du gouvernment », a-t-il 
dénoncé. « Saem compani ki ti ena 7, 8, peut-
être 9 milliards de surplus, de profit. Ki zot inn 
fer ar sa cash la ? Zot inn met 3.2 milliards dans 
Consolidated Fund. Après, kan la caisse vide, zot 
augmente tarif électricité ! », a-t-il ajouté.

Mais les révélations de Patrick Assirvaden ne 
se sont pas arrêtées aux chiffres. Il a également 
évoqué une série de scandales présumés, 
dont une fraude impliquant un paiement erroné 

de plusieurs millions de 
roupies à une société 
fantôme. D’ailleurs, le 
directeur général 
de l’organisme n’a 
pas été épargné. 
Le député de 
l’opposition a remis 
en question certains 
privilèges qui lui auraient 
été accordés, notamment 
l’acquisition d’un véhicule de luxe 
hors taxes, une pratique qu’il juge 
inappropriée dans le contexte de crise que 
traverse le CEB.

Élargissant le spectre de ses critiques, le 
député de l›opposition a également fustigé 
d›autres promesses gouvernementales non 
tenues. Il a notamment qualifié le projet 
d›approvisionnement en eau 24/7, un 
engagement phare pris par le gouvernement 
actuel, de véritable supercherie politique, 
remettant ainsi en question la crédibilité globale 
du pouvoir en place.

Face à ce qu’il considère comme une gestion 
désastreuse des ressources énergétiques 
du pays, Patrick Assirvaden et l’opposition 
promettent de faire toute la lumière sur ces 
affaires s’ils accèdent au pouvoir. Ils s’engagent 
à mener des enquêtes approfondies et à 
redresser la barre du CEB, un organisme qu’ils 
jugent crucial pour l’avenir économique et social 
de Maurice.

Le Public Accounts Committee (PAC), 
composé de neuf membres dont cinq du 
gouvernement et quatre de l’opposition, a 
présenté son quatrième rapport, mettant 
en lumière diverses irrégularités au sein de 
quatre ministères mauriciens. Lors d’une 
conférence de presse jeudi, le président 
du comité, Reza Uteem, a exposé les 
principales conclusions de cette analyse 
approfondie. Les ministères de la Sécurité 
sociale, de l’Agro-Industrie, des Affaires 
étrangères et de Rodrigues ont été passés 

au crible cette année. Le rapport souligne 
des problèmes récurrents, notamment 

dans la gestion des fonds publics et 
l’exécution des projets.

Le ministère de la 
Sécurité sociale est 

p a r t i c u l i è re m e n t 
pointé du doigt pour 

ses versements 
excessifs de 

pensions. Entre juin 
2019 et juin 2022, le 

montant des trop-perçus 
a oscillé entre 114 et 106,3 

millions de roupies, avec un 
taux de recouvrement dérisoire. Le 

PAC fustige cette situation, jugeant 

inadmissible que des sommes 
colossales soient allouées 
à tort à des personnes non 
éligibles ou décédées, et déplore 
l’inefficacité des actions de 
recouvrement.

Concernant Rodrigues, le 
constat est alarmant : aucune 
amélioration significative n’a été 
observée depuis le précédent 
rapport. Des problèmes de 
gestion de projets, des dépassements de 
coûts et des retards dans l’achèvement des 
travaux ont été relevés. Reza Uteem a attribué 
ces difficultés à un manque de personnel 
qualifié, un facteur qui continue de freiner 
l’avancement des projets dans cette région.

L’Agro-industrie n’est pas en reste, épinglée 
pour des irrégularités dans la quarantaine du 
bétail importé. Un cas flagrant est souligné : en 
juin 2023, 200 bovins ont été commercialisés 
pour l’Eid-ul-Adha sans passer par la case 
quarantaine, soulevant un sérieux problème 
de santé publique. Par ailleurs, le rapport 
déplore que des parcelles potentiellement 
destinées aux planteurs n’aient pas fait l’objet 
d’un arpentage adéquat, ratant ainsi une 
opportunité de dynamiser l’agriculture locale.

Aux Affaires étrangères, un 
incident a particulièrement 
retenu l’attention du PAC. 
En novembre 2021, le Haut-
Commissaire en poste à 
Kuala Lumpur a fait fi des 
directives ministérielles en 
décidant unilatéralement 
de relocaliser la mission 
diplomatique. Cette initiative 
non autorisée a engagé les 
finances de l’État mauricien, 

sans qu’aucune mesure disciplinaire ne soit 
prise. Le comité s’alarme de voir un nominé 
politique s’affranchir ainsi des protocoles 
établis en toute impunité.

Face à ces constats, Reza Uteem a lancé un 
appel ferme aux fonctionnaires, les exhortant à 
mettre en œuvre les recommandations du PAC. 
Il a souligné la nécessité pour ces derniers de 
prendre leurs responsabilités, sous peine de 
sanctions. Le président du comité a également 
plaidé pour une refonte du système, prônant 
une plus grande autonomie dans la gestion 
des fonds publics. Il a en outre suggéré que le 
rapport fasse l’objet d’un débat parlementaire, 
dans un souci de transparence accrue. Enfin, 
il a proposé d’étendre le champ d’action du 
PAC aux organismes paraétatiques.
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Adrien Duval a soumis 
sa lettre de démission 

comme Speaker 
de l’Assemblée 
n a t i o n a l e 

hier, samedi 5 
octobre 2014. 

Cela intervient 
au lendemain de la 

dissolution du Parlement. Il 
dit avoir agi en conformité avec 

la Section 32(5) de la Constitution. 

Dans un message posté sur les réseaux 
sociaux, il a remercié le Premier ministre 
pour la confiance placée en lui. « Fine arrive 
l’heure pou moi azordi pou libère la fonction 
de Speaker afin ki mo kapave met moi au 
service du pays dans ene lot capacité », a-t-
il soutenu. 

Bien qu’il ne l’ait pas précisé, on sait qu’il 
se portera candidat dans la circonscription 
no. 4. Maintenant que le Parlement a été 
dissous, ce n’est qu’une question de temps 
avant que l’alliance du PMSD avec le MSM 
et ses partenaires ne soit officialisée. 

La nomination d’Adrien Duval comme 
Speaker a été vivement critiquée 
par l’opposition ainsi que par des 
observateurs politiques, certains allant 

jusqu’à citer une violation de l’article 
50 de la Constitution. D’ailleurs, c’est 
un deuxième ‘deal papa-piti’, après la 
passation des pouvoirs par SAJ à son fils 
Pravind Jugnauth en janvier 2017. 

Intronisé comme Speaker le 18 juillet 2024, 
Adrien Duval aura tenu ce poste moins de 
trois mois. Il n’a présidé, en tout et pour 
tout, que cinq séances parlementaires, et a 
même fait l’objet d’une motion de blâme par 
le leader de l’Opposition, le Dr Arvin Boolell. 

Adrien Duval a été bien plus actif sur 
d’autres fronts. Il a ainsi effectué trois 
voyages durant son court mandat de 
Speaker. Il a d’abord mis le cap sur l’Inde 
où il était l’invité du Lok Sabha du 16 au 
18 août dernier. Ce qui a soulevé bien des 
questions dans divers milieux. 

Il s’est ensuite rendu en Chine où il a assisté 
à la commémoration du 40e anniversaire 
de l’affiliation de l’Assemblée Populaire de 
Chine à l’Union interparlementaire (UIP) et 
au séminaire sur la réalisation des Objectifs 
de Développement Durable (ODD). 

Ce n’est pas tout. Il a aussi voyagé en 
Arménie où il est intervenu en sa capacité 
de plus jeune Speaker du monde à la 10e 
édition de l’Inter-Parliamentary Union (IPU). 
Et tous ces voyages, il l’a fait en moins de 

trois mois de fonction alors que le Deputy 
Speaker, Zahid Nazurally, n’en a fait aucun 
pendant cinq ans. 

Adrien Duval s’est assuré de maintenir 
une visibilité constante tant à l’Assemblée 
nationale, à travers diverses visites, que sur 
le terrain, à travers des fonctions auxquelles 
il a assisté. Une façon de redorer son blason 
et son image, après que le Premier ministre 
lui-même l’avait dénoncé en plein travaux 
parlementaires en évoquant un accident 
qu’il avait commis en septembre 2022. 

Moins de trois mois après sa nomination
Adrien Duval démissionne comme Speaker pour se porter candidat

Mobilisation de l’Alliance du Changement à Ébène

Les dirigeants appellent à voter tôt et en bloc 
L’enthousiasme était au rendez-
vous à Ébène où l’Alliance du 
Changement a rassemblé ses 
principaux agents et partisans 
hier, samedi 5 octobre. Le mot 
d’ordre était clair : travailler 
dans la discipline et maintenir 
la vigilance jusqu’à la dernière 
minute car en face, il y a des 
« bebet ki pas croire dans 
démocratie ». Le Dr Navin 
Ramgoolam a maintenu que 
l’alliance qu’il dirige est la 
seule équipe qui pourra relever 
les défis du pays. Il a appelé 
l’assistance à rester concentrer 
sur son objectif principal : barrer 
la route au gouvernement 
sortant qui n’arrive pas à 
gérer le pays correctement, 
entraînant la dévaluation de la 
roupie et la cherté de la vie. 
« Sa Pravind Jugnauth la ine 
fini sa pays la. Aster li pe vane 
Diego Garcia. Ou pensé si moi 
et Paul Bérenger ti la, sa ti pou 
arrivé ? », s’est-il interrogé. 
Prévenant contre le risque de 
magouilles lors des élections 

générales, surtout à travers 
les données biométriques des 
jeunes recueillies grâce aux 
procédures d’enregistrement 
pour l’internet gratuit entre 
autres, Navin Ramgoolam a 
appelé l’assistance à « vote 
boner et vote en bloc ». 

Paul Bérenger a auparavant 
annoncé la tenue d’un meeting 
pour marquer le lancement de 
la campagne électorale. Le lieu 
reste à finaliser. Par contre, 
le dernier meeting avant les 
élections générales sera tenu 

à Port-Louis. Il a regretté, dans 
le même souffle, que plus 
de femmes ne puissent être 
alignées pour les prochaines 
élections. « Ena bocou madam 
de valeur ki ti mérite être 
candidats mais guet divan, pou 
ena aussi élections municipales 
et pou bizin zot », a soutenu 
le leader du MMM. Il s’est 
aussi félicité du démarrage en 
trombe. « Sa démarrage la fini 
montré ki li pou ene victoire 
balié karo ». Richard Duval 
a aussi appelé, lors de son 
intervention, à une solidarité 

entre candidats, agents et 
partisans sur le terrain. 
« Nou bizin kapave 
vote bloc. Nou 
pou bizin 
solidaire. 
S a n s 

sol idar i té 
nou pas 
pou kapave. 
Nou but c’est tire 
sa gouvernement 
dominer », a-t-il lancé. 
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Le National Cancer Hospital de Solferino 
a coûté au total Rs 1, 1 milliard et a 
bénéficié du soutien financier du Saudi 

Fund for Development (SDF). Inauguré en 
fanfare en mai de cette année, le Premier 
ministre annonçait fièrement que cet hôpital 
marquerait l’histoire des services de santé 
publique. Et avant même son inauguration, 
cet établissement hospitalier avait déjà 
marqué les esprits. Mais pas pour les 
bonnes raisons. Pas seulement parce qu’il 
se trouve à l’ex-clinique Medpoint qui 
appartenait auparavant au beau-frère de 
Pravind Jugnauth, le Dr Kishan Malhotra, 
et qui a fait l’objet d’allégations de conflit 
d’intérêts, mais aussi parce que le faux-
plafond de la nouvelle structure s’était 
effondré avant même qu’elle ne soit prête, 
soit le 3 janvier 2024. Cette révélation avait 
été faite par le député travailliste Eshan 
Juman, photos à l’appui. Le ministère de 
la Santé avait alors évoqué des actes de 
malveillance et avait référé l’affaire à la 
police. Mais ce n’est pas tout. Les critiques 
contre les services offerts par cet hôpital 
continuent de pleuvoir, prouvant qu’il est 
loin d’être le plus avancé dans l’océan 
indien, surtout en termes de facilités et de 
services offerts aux patients cancéreux. 

Ce constat ne vient pas de nous, mais de 
ceux qui sont contraints d’avoir recours 
aux soins dispensés par le National Cancer 
Hospital, souvent des familles ayant des 
moyens financiers limités, ne pouvant pas se 
faire traiter dans des cliniques privées comme 
celles du Dr Zouberr Joomaye, conseiller du 
Premier ministre. Dimanche dernier d’ailleurs, 
nous avons mis en ligne sur nos plateformes 
digitales le témoignage vidéo d’un jeune 
homme meurtri par le traitement atroce 
réservé à sa mère souffrante au sein de cet 
hôpital ainsi qu’à l’hôpital Jeetoo à Port-Louis 
avant qu’elle ne rende l’âme (Voir vidéo : 
https://fb.watch/uXnXRDjERm/). Du manque 
de facilités de stationnement pour les patients 
à l’indisponibilité des médecins en passant 
par le manque des chaises roulantes et de 
traitement digne, le bilan est accablant. Le 
pire, c’est ce que ce cas est loin d’être isolé, à 

voir les commentaires d’autres personnes 
ayant subi le même sort, que ce soit à 

Solferino ou ailleurs. « Je confirme 
ce que vous dites, frère. Ma 

mère a subi le même sort 
l’année dernière », 

confie d’emblée un 
internaute. « Oui 
zotte coumsa ce 
vrai mon mama 

ine décédé avek 
cancer ine gagn 5ans 

zotte panne changé mme 
candos ena sa », ajoute une 

autre. 

Un internaute s’attarde ainsi sur le 
problème de stationnement pour 

les patients au National Cancer Hospital. Si 
certains affirment que l’espace de parking est 
réservé aux médecins et cadres du personnel 
soignant, d’autres estiment qu’il y aurait une 
politique de favoritisme. « Sa zafer parking la, 
mo pa coner si zot guet figure. Moi si 15 fois 
mne aler, cuma madam la get moi rentrer, li 
crier pena parking pena parking, selment plein 
parking et lezot p rentrer, p gagner », s’indigne 
un habitué des lieux. Un problème de transport 
pour les patients suivant des traitements de 
chimio est aussi évoqué. « Li bien trist me mo 
ousi mo vive sa bane l’expérience sak fois mo 
amen mo misie fer chimio ou koumandir ene 
dernier lisien surtout kan ou pena transport. 
Bizin atane fini kit tou Hr fini kit tou staff kine 
fini trav ou bizin atane. Mo mari pe vomi pe 
gagne febless ou bizin atzne ena fois 3 van 
labas zot fer ou atane 30 ou 40 minit pou 
gagne sa transport la. Mo vive sa moi. Me 
bizin rest fort kan ou ena fami malad ou bizin 
zot. Minis bizin vine get n koup », témoigne 
l’épouse d’un patient. Même son de cloche de 
la part d’une autre proche : « Li vraie sa lopital 
zot bien négligeant. Mon pase ladan juska mo 
messie fin desede ». 

Indignation
Des internautes ne cachent pas leur 
indignation face à ces témoignages pénibles. 
« C’est bizarre d’entendre de tels cas aussi 
souvent. Comment se peut-il qu’il y ait autant 
de négligence ? ». Une interpellation tout à fait 
légitime, vu le nombre de cas de négligence 
médicale qui sont souvent signalés et déplorés. 
D’autres questions fusent tout autant. S’agit-
il de la responsabilité du ministre de la 
Santé de s’assurer que les services de santé 
soient à la hauteur ? Le jeune homme dont 

nous avons recueilli 
le témoignage 
pense que oui. 
« Mo demane 
minis la Santé 
la, si li pa p 
kapav fer travay 
la, rane so poste li 
allé. Ena dimoune 
ki pou kapave fer 
travay la pli bien ki li. Si ou 
pe pense zis pou amusé, zis pou 
dansé, ou pa pe kapave guet la vie 
dimoune, be allé, laisse lot dimoune fer 
travay la », insiste-t-il. 

Le rôle du personnel soignant, souvent pointé 
du doigt, est aussi mis en exergue. C’est à 
celui-ci, selon certains commentaires, de faire 
preuve d’empathie et d’humanisme. « Être 
salarié nous bizin assume nous responsabilité 
déjà nous bizin content nous travail nous pas 
travail ziste pour l’argent et surtout concernant 
la santé nous bizin être plus responsable », 
affirme quelqu’un. Et un autre qui souligne 
que : « Li tout à fait vrai qui la vie li dans 
la main de Dieu mais nous bizin fer nous 
maximum pou donne ene meilleur soin surtout 
kan nous p travail dans secteur de santé si 
nous pas capave assume nous responsabilité 
et donc arrête travail ». Un internaute blâme, 
lui aussi, le ministre de la Santé, Kailesh 
Jagutpal. « Tention Jagatpal vine dire ou line 
fini fr so propre l’enquet lor so bane docteur 
kine line prend lor backing politique. Quand sa 
gouvernment aller, dans tout institution bizin 
nettoyé met ene l’ordre », dit-il. 

Certains ne manquent pas de relever le fait 
que les recrutements de certaines catégories 
d’employés du service de santé publique 
se font par le ministère de la Santé, et non 
pas par le PSC. « Li aussi bon pu conner ki 
recrutement dan la santé nepli fr par PSC mais 
par ministere li meme », avance un cybernaute 
qui est rejoint par un autre qui est, lui, d’avis 
que le processus de recrutement doit être 
revu : « mo penser bizin arrette prend dimoune 
kine fer form 5 pou faire sa travail la. Prend 
dimoune ki ena lamour pour les autres ». En 
tout cas, il semble que tout est à revoir en ce 
qu’il s’agit des soins et des services qui sont 
offerts dans les institutions de service public. 
Cela doit même être une priorité pour tout 
prochain gouvernement. 

New Cancer Hospital

Un service gangrené par le cancer
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Cinq millions 
de roupies. 

Ce serait 
la première 

t r a n c h e 
encaissée par 

la société Pulse 
Analytics (PA) pour 

le fonctionnement de 
la compagnie. C’est un 

intermédiaire qui réalise des 
merveilles pour le MSM qui 
coordonne toutes les actions de 
la firme de sondage, qui a effectué 
le premier d’une série de paiement 
visant à la financer et la soutenir. 
D’ailleurs, le principal responsable 
de PA tiendrait une rencontre 
hebdomadaire avec l’intermédiaire 
du MSM pour mettre en place la 
stratégie. 

Selon nos informations, PA 
aurait été chargée de publier 
régulièrement des « sondages » 
qui, au début, donnerait comme 
gagnant l’alliance du changement. 
Cela afin de lui donner un semblant 
de crédibilité. Puis, au fur et à 
mesure qu’on s’approcherait de la 
date des élections, des sondages 
sont prévus afin de montrer une 
remontée du gouvernement de 
Pravind Jugnauth. Les principaux 
concernés estiment ainsi pouvoir 
essayer d’influencer les indécis.

D’ailleurs, la firme PA a été mise à 
contribution pour les deux derniers 
meetings organisés par l’alliance 
du changement, notamment à La 
Louise et à Triolet. Et dans les deux 
cas, PA a donné une estimation 
douteuse de la foule présente. Ce 
qui est loin d’être un hasard. 

Influencer l’électorat
Il faut analyser l’apparition soudaine 
de PA dans un contexte plus large 
de manipulation de l’information. 
Dans le plan d’ensemble visant à 
essayer d’influencer l’électorat, 
on trouve le site d’information 
ION News, aujourd’hui entre 
les mains du MSM à travers la 
société VERDE où l’on retrouve les 
proches du ministre des Finances, 
Renganaden Padayachy. Cette 
entité contrôle aussi la radio Wazaa 

FM de Sunil Gohin, qui est chargée 
de faire la propagande du MSM. 
Mais vu la faible et insignifiante 
audience de la radio, il aurait été 
décidé de mettre le paquet sur PA. 

Dans le but de se donner une 
réputation, le directeur de PA, 
après avoir essuyé de violentes 
critiques à la suite de son premier 
sondage, devait accorder un 
entretien à l’hebdomadaire Week-
End. La compagnie avait avoué 
qu’en se basant uniquement sur 
les réseaux sociaux, il pouvait 
affirmer qu’il y avait non seulement 
2400 personnes au meeting de La 
Louise mais que 62% de ceux qui 
assistaient au meeting ne venaient 
pas de la circonscription. Les 
autres instituts de sondage du 
pays - beaucoup plus fiables -, 
dont Kantar, ne se sont pas cachés 
pour dire qu’il semblait difficile de 
prendre ces chiffres au sérieux. 

Pour se défendre, Stéphane Adam, 
le directeur déclarait dans son 
entretien : « Nous avons créé PA 
comme une start-up qui a obtenu 
une licence d’opération à Dubaï où 
nous sommes basés pour travailler 
sur les pays du Moyen Orient et de 

l’Afrique ». Or, après enquête, 
nous sommes en mesure 
d’affirmer que PA n’est pas 
enregistrée à Dubaï comme une 
entité et qu’il ne s’agit que d’une 
appellation commerciale.

PA recueille les données des 
Mauriciens à travers Luckydodo.
com, une plateforme des jeux en 
ligne conçue par Mary Queenie 
et Stephane Adam lui-même. 
C’est cette compagnie qui est 
enregistrée à Dubaï. 

« We source our primary 
data from Lucky Dodo.
com », écrit Hishaam 

Ibrahim de PA
À l’express Stéphane Adam 
souligne que selon leurs 
recherches, « environ 32 % de 
la population seront influencés, 
dans une certaine mesure, par 
le contenu des médias et des 
réseaux sociaux dans les dernières 
semaines ou même jours de la 

campagne électorale ».

Une déclaration qui fait sourire les 
professionnels du secteur. L’un 
d’eux qui garde l’anonymat se 
demande : « Comment peut-on 
dire 32% et utiliser le terme ‘dans 
une certaine mesure’, ce qui en 
matière de sondage ne veut rien 
dire ? » Ce sont des suppositions 
et it’s anybody’s guess. Bref, un peu 
amateur tout ça.

Une compagnie de sondage qui n’a 
qu’un seul client : le principal parti 
au pouvoir et qui donc dépend de 
lui pour vivre. Il faut donc s’attendre 
dans les jours à venir à toutes 
sortes « d’analyses » qui 
n’auront qu’un seul but : 
faire croire que le 
MSM est « plus fort 
que jamais ». 
L’intermédiaire 
du MSM 
pourrait être 
sûr d’en avoir 
pour son argent 
et PA pourrait se 
vanter d’être la seule 
compagnie de « sondage ».

Pulse Analytics : La vérité !
• Rs 5 millions à la compagnie pour faire des « sondages »
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Actualité

Libre Expression

Note : Les points de vue exprimés dans la rubrique ‘Libre Expression’ ne reflètent pas nécessairement ceux de la rédaction

Second of October is Gandhi Jayanti 
which is celebrated in many parts of 

the world. This lean man in his loin cloth 
epitomised frugality while promoting the 
ideal that there is, in this world, enough for 
everybody’s needs but not for everybody’s 
greed.

He was the indefatigable prophet of non-
violence so much so that he was faced 
unarmed hordes of armed soldiers and police. 
He was a staunch believer in Ram Rajiya, 

a form of truly democratic governance, 
devoid of discrimination of all sorts 

where all his citizens, Muslims, 
Hindus, Christians. Buddhists, 

Jains and Parsees could 
cohabit peacefully. He 

was so averse to 
d i s c r i m i n a t i o n 
that he taught 

h u m a n i s m 
by examples. 

He called the 
downtrodden “Harijans” 

(children of God) and 
cleaned their houses. During 

his tenure, the Constitution 

of India made special provisions to ban 
discrimination in any shape or form for ever.  

Gandhi laid his life on the line with his causes 
his assassin hated the order he wanted to 
establish. His last words were “Hey Ram” 
as he breathed his last in his belief of a just 
world.

Gandhi has influenced icons like Martin 
Luther King, Nelson Mandela, Ho Chi Min 
and Albert Einstein and is as relevant as ever 
or even more so as the world is being blind 
to genocides taking place. Those mindless 
annihilators are not even paying heed that the 
victims can hit back and in this tit for tat, the 
whole world could face a doomsday scenario. 

Just as Gandhi did, sane leaders are amassing 
hundreds of thousands of peace activists but 
who are unfortunately ignored.

Ram Rajya could be a solution to the 
problems of the world. World nations have 
their own versions of Ram Rajya under 
different names but alas, they are paying 
lip service to the concept; even in India, the 
perception is that the country has deviated. 
And to confirm the view, Kangana Ranaut lit 
fire on social media in the following words: 
“Desh ke pita nahi, desh ke to lal hote hai. 
Dhanya hain Bharat maa ke ye lal” (Country 
does not have fathers; it has sons. Blessed 
are these sons of Mother India).

At a time when the world needs peace more 
than anything else, a solution for the hungry 
as well as a green 
environment, the 
teachings of Gandhi 
are a green growth 
in the desert and a 
light in the darkness 
that humanity has 
cast upon itself 
by its greed and 
selfishness.

Gandhi Jayanti

By Dawood Auleear

Cette affaire est sur toutes les lèvres 
depuis mercredi dernier. Nooreza 

Abdoollah, 46 ans, employée comme 
Health Care Assistant à l’hôpital Jeetoo a 
été étranglée à son domicile à la rue Alma, 
Vallée-Pitot. Ce qui choque encore plus, le 
présumé assassin n’est âgé que de … 15 
ans ! Le drame s’est produit aux alentours 
de 12h55 mercredi dernier. Des voisins 
intrigués par des cris provenant du domicile 
de la victime se sont précipités sur les lieux. 
Ils ont immédiatement informé le fils de la 
victime, Naahir, 22 ans, qui travaille dans 
un garage de la capitale. En arrivant sur les 
lieux, le jeune homme a retrouvé sa mère 
gisant au sol et sa sœur de 14 ans qui avait 
des difficultés à s’exprimer. La victime a été 
immédiatement transférée à l’hôpital Jeetoo, 
mais sur place, son décès a été constaté.

Entre-temps, des policiers de Vallée-Pitot, 
mandés sur les lieux, ont fait appel à la CID. 
La fille de la victime est parvenue à confier 
à son entourage que deux jeunes hommes 
ont fait irruption et ont agressé sa mère. L’un 
d’eux avait pris la fuite en direction de la 
montagne. Décision est alors prise de faire 
appel au Police Helicopter Squadron. En 
20 minutes, un hélicoptère de la police est 
arrivé sur les lieux, tandis que des d’autres 
unités ont quadrillé la zone de Tranquebar à 
Vallée des Prêtres. Dans la soirée, l’autopsie 
pratiquée sur la victime par le Dr Sudesh 
Kumar Gungadin, Chief Police Medical 

Officer, a attribué le décès de la victime à 
une strangulation et ses funérailles ont eu 
lieu le soir.

Entre-temps, plusieurs unités de la police et 
plusieurs groupes de Vallée-Pitot sont restés 
sur leur garde, à la recherche du meurtrier. 
Et c’est finalement dans la matinée le 
lendemain qu’une équipe de la MCIT s’est 
rendue dans un collège de la capitale et a 
procédé à l’arrestation du suspect. Aux 
Casernes centrales, il a été soumis à un 
interrogatoire serré et il a fini par cracher 
le morceau. Il a confié aux limiers que ce 
n’est pas la première fois qu’il s’est rendu 
dans cette localité. Mercredi dernier, il s’est 
rendu sur place à la rencontre d’une proche 
de la victime et à un moment donné, il a fait 
irruption chez Nooreza Abdoollah et s’est 
retrouvé nez à nez avec elle. S’en est suivi 
une lutte et il a fini par étrangler la victime. 
Paniqué, il a pris la fuite en empruntant la 
rue Alma. D’ailleurs plusieurs images des 
caméras de surveillance l’ont capturé.

Cette nouvelle s’est répandue comme une 
traînée de poudre dans la localité. La victime 
était considérée comme une femme calme, 
aimée de tous dans cette région. « Li ene 
bon dimoune toujours content aidé dans 
nous l’endroit ici », nous a confié une voisine 
de Nooreza, en larmes après avoir appris 
cette nouvelle. Mais les habitants s’élèvent 
contre ce qu’ils appellent une situation 

grave dans cette localité. « Ine 
déjà gagne problème encore grave 
dans l’endroit, ti batte ene madame, 
craze so figure ici même, mais autorité pas 
installe cameras Safe City », déplore un 
habitant. Si la femme s’est remise de cette 
agression, elle est toujours traumatisée 
par cette affaire. De plus, ils déplorent la 
situation concernant la drogue devenue 
invivable dans cette localité. « Li zour, asoir, 
ena beaucoup circulation, en ape ale asté 
la drogue, beaucoup zenes pe fini dans 
l’endroit », déplore des habitants.

Vendredi à la mi-journée, le suspect a été 
traduit devant la Children’s Court sous 
une accusation provisoire de meurtre, et 
la police a objecté à sa remise en liberté 
conditionnelle. En attendant, il est placé en 
cellule policière spécialisée pour mineurs. 
Son interrogatoire se poursuivra dans 
les jours à venir, suivi d’un exercice de 
reconstitution des faits. 

Insécurité en pleine journée à Vallée-Pitot

Fin tragique pour une femme aimée de tous

Nooreezah Abdoolah
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Le 27 septembre dernier, 
Me Anas Sakhawoth 

faisait partie des 47 
nouveaux avocats 

ayant prêté 
serment devant 
la Cour Suprême 

de l’île Maurice. Cet 
événement solennel, 

présidé par la Chef-Juge 
Rehana Bibi Mungly-Gulbul, 

a marqué une étape importante 
dans la carrière de ces jeunes juristes 

qui entrent dans une profession noble 
mais exigeante. 

Issu d’une famille modeste, Me 
Sakhawoth a su tracer sa voie avec brio. 
Son parcours académique débute par 
des études primaires à l’école Notre-
Dame-du-Refuge, suivies d’études 
secondaires à l’Imperial College de Forest 
Side. Il poursuit ensuite à l’Université de 
Central Lancashire (Mauritius Campus) 
pour son LLB, avant de faire son barreau 
à l’University of Law de Londres.

Sa passion pour le droit s’est manifestée 
dès son plus jeune âge. En 2018, sa 
participation au National Youth Parliament 
(NYP) en tant que ministre Mentor a 
confirmé son engagement pour les droits 
humains et le changement social. « 
Quelqu’un qui connaît la loi peut apporter 
beaucoup de changements dans un 
pays comme Maurice », affirme-t-il avec 
conviction.

La prestation de serment a marqué 
l’aboutissement de cinq années d’efforts 
intenses pour Me Sakhawoth, premier 
diplômé et avocat de sa famille. Il rend 
hommage à ses mentors qui l’ont guidé 
dans ses premiers pas professionnels, 
notamment Me Shakeel Mohamed, 
Me Nadeem Hyderkhan, Me Audrey 
Stéphane, et l’avoué Me Sivakumaren 
Mardemootoo. Il exprime également 
sa gratitude envers toute l’équipe de 

Mohamed Chambers, incluant Me Zakir 
Mohamed, Me Djunaid Oozeerally, Me 
Sweshta Jadoo, Me Arshad Gassita, Me 
Humayrah Thug, Me Yovic Ramjus, Me 
Parwaiz Modaykhan, ainsi qu’Ehsan Ally 
Banon, pour leur soutien précieux.

Me Sakhawoth est lucide sur les défis qui 
attendent les jeunes avocats mauriciens. 
Il évoque notamment la concurrence 
accrue dans une profession comptant 
près de 1200 membres, la nécessité de se 
faire un nom et de gagner la confiance des 
clients, ainsi que les retards chroniques 
dans le système judiciaire. Face à ces 
enjeux, il appelle à une réforme globale 
du système judiciaire, impliquant tous les 
acteurs concernés.

Attiré par le droit pénal et civil, le jeune 
avocat reste ouvert à l’évolution de 
sa carrière, conscient des nouvelles 
opportunités qu’offre la profession. Il 
voit l’avenir avec optimisme, estimant 
qu’il y a toujours de la place pour les 
jeunes compétents et dévoués. Inspiré 
par des figures emblématiques telles 
que Yousuf Mohamed et Gaëtan Duval, 
qui furent Senior Counsel et Queen’s 
Counsel respectivement, Me Sakhawoth 
aspire à laisser sa marque dans le 
monde juridique mauricien. Il souhaite 
contribuer à l’élaboration de nouvelles 
lois et à l’identification des lacunes du 
système judiciaire afin de les résoudre. Il 

plaide notamment pour l’adoption d’un 
‘Police and Criminal Evidence Bill’ (PACE) 
à Maurice, qui, selon lui, améliorerait 
considérablement le fonctionnement de la 
justice pénale.

Son message aux aspirants avocats est 
clair : « Never give up! ». Il insiste sur la 
difficulté du parcours, mais aussi sur la 
satisfaction immense d’exercer cette 
profession noble. « Être avocat, c›est 
une des plus grandes bénédictions que 
vous pouvez donner à vos parents, à la 
société », affirme-t-il avec passion. Il tient 
à exprimer un hommage sincère à ses 
parents : « Je dois dire que mes parents 
sont les architectes de ma réussite, 
avec l’aide du Créateur. » Le jeune 
avocat exprime également sa gratitude 
envers son cercle de soutien : « Je suis 
reconnaissant envers tous mes amis et 
toutes les personnes qui m’ont aidé et 
soutenu sans relâche, qui ont cru en moi 
», dit-il.

Me Anas Sakhawoth incarne une nouvelle 
génération d’avocats mauriciens : 
ambitieux, conscients des défis, mais 
résolument optimistes quant à leur 
capacité à faire évoluer positivement le 
système judiciaire du pays. Son parcours 
témoigne de la possibilité de réussir par 
le travail acharné et la détermination, 
ouvrant la voie à d’autres jeunes talents 
issus de milieux modestes.

Prestation de serment
Me Anas Sakhawoth : Un jeune avocat ambitieux au service de la justice mauricienne

Parmi les 47 nouveaux membres du barreau mauricien, Shruti Chundunsing, 
fille du journaliste Harish Chundunsing : diplômée de l’Université de Bristol, 

formée au Bar BPP Bristol, elle a effectué son pupillage chez 
Me Luchooman, avant de travailler chez Denton’s et Eversheds

Abdallah Aumeer, fils du député travailliste Farhad Aumeer, a également 
prêté serment ce 27 septembre, et marche dans les traces de son frère 
ainé, Muhammad, qui travaille dans l’étude de Me Antoine Domingue

Société
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Libre Expression

Note : Les points de vue exprimés dans la rubrique ‘Libre Expression’ ne reflètent pas nécessairement ceux de la rédaction

Chaque Musulman est responsable - 
selon ses capacités - du soutien à ses 

frères en Palestine, et le champ d’action 
pour cela est large et ouvert, que ce soit 
par l’argent, le savoir, les médias, le boycott 
ou la supplication, et tout cela est une 
question de devoir et non une question de 
volontariat ou de don.

Le Messager d’Allah (SAW) a dit : « Celui 
qui équipe un combattant dans le sentier 
d’Allah est comme si il participait lui-même 
au combat ; et celui qui s’occupe des 
personnes à charge d’un combattant en 
son absence est comme si il participait lui-
même au combat. » (Muslim)

Les attaques israéliennes ont tué plus de 
40 000 Palestiniens dans la bande de Gaza 
au cours des 320 jours écoulés depuis le 
7 octobre 2023. Ce chiffre inclut près de 
17 000 enfants. Cela représente 2,6 % de 
tous les enfants de Gaza aujourd’hui 
morts.

 Sur les 40 000 personnes tuées, 18,4 
% sont des femmes et 33 % sont 
des enfants. Sur les deux millions 
d’habitants de Gaza avant le 7 octobre 
2023, près de la moitié étaient des 
enfants. Au moins 53 enfants ont été 
tués chaque jour depuis le 7 octobre 
2023 et 72 hommes et femmes sont 
tuées dans les frappes israéliennes, 
chaque jour. Au moins 10,000 
personnes sont portées disparues 
sous les décombres, la plupart d’entre 

elles étant présumées mortes.

Le boycott économique est devenu une 
nécessité et constitue la foi la plus faible 
pour tous les Musulmans. L’arme du 
boycott est une arme efficace et décisive 
qui ne peut être sous-estimée. Son effet a 
été démontré par la chute des cours des 
actions des entreprises soutenant l’entité 
sioniste, et le boycott les a obligées à 
proposer et à vendre tous ses produits à 
des prix réduits. Il est grand temps de 
dénoncer ces entreprises qui tirent des 
profits obscènes de nos poches et qu’elles 
financent l’armée d’occupation israélienne 
afin de tuer nos frères en Palestine.

La dernière chose sur laquelle nous 
insistons et que nous retardons en raison 
de son importance est que nous améliorons 
l’éducation de nos enfants sur les valeurs et 
les principes apportés par l’Islam. L’individu 

fort est le fondement 
d’une société et d’une 
nation forte, et donc 
on doit se soucier 
d’élever ses 
enfants sur 
les valeurs de 
justice, d’équité, 
de coopération, 
de chevalerie, de 
secours, de soutien 
et d’assistance aux 
opprimés, ce qui est 
devenu difficile et 
compliqué dans notre 
monde contemporain.

En mémoire du 7 octobre 2023, le 
CDI organise un rassemblement à la 
Municipalité de Maurice le 7 octobre 2024, 
de 17h00 à 18h00, sur le génocide tragique 

de la Nation Palestinienne.

Montrez votre soutien aux opprimés 
en étant présent à l’événement, 
et comme l’a dit le Prophète : 
« Le musulman est le frère d’un 
autre musulman, il ne doit donc 
pas l’opprimer, ni le livrer à un 
oppresseur. Quiconque a satisfait 
les besoins de son frère, Allah le 
satisfera ; quiconque a sorti son frère 
d’un désordre, Allah le sortira des 
désordres du Jour de la Résurrection 
; et quiconque a protégé un 
musulman, Allah le protégera au 
Jour de la Résurrection. » (Bukhari)

Nous n’avons pas le droit de nous 
taire face au génocide perpétré 
par les sionistes à Gaza, à Rafah, 
à la West Bank, ainsi qu’au Liban. 
Nous n’avons pas le droit de nous 
taire, non plus, sur la provocation 
abjecte des sionistes ignorant la 
recommandation récente de la 
Cour internationale de justice. 
Fort de son impunité, Israël 
continue de défier le monde en 

perpétrant ce génocide. 

Il est indéniable que 
l’Occident ait consolidé, 

armé, financé, promu, 
soutenu et blanchi la 

forme d’extrémisme 
la plus violente, la 
plus sauvage, la 
plus radicale qui 

existe. L’Occident 
est complice du 

génocide. 

Il faut reconnaitre que le seul 
mouvement qui soit capable 

de mettre fin au génocide, proviendra de 
la résistance populaire à toute forme de 
discrimination, de déshumanisation, de 
discours de haine, de la dénonciation 
de partis politiques prêchant la haine, le 
racisme ou la xénophobie.  

Dans le cas qui nous concerne, le 
boycott économique est l’action indiquée 
pour faire plier l’économie israélienne 
et entrainer un stop au génocide. Nous 
sommes confiants que le boycott 
continuera à affaiblir l’économie d’Israël 
et à entrainer la fin du génocide. 

Le silence de nombreux Imams 
et autres prêcheurs concernant le 
boycott pour affaiblir l’économie 
israélienne et freiner le génocide 
est, le moins qu’on puisse dire, 
assourdissant. Infliger la pression 
sur une entité ciblée, faut-il le 
rappeler, est reconnu comme une 
forme de boycott, voire le plus 
haut degré du boycott. 

Le constat de BDS est que 
le mouvement de boycott a 

pris de l’ampleur à en juger par les 
réflexes dans les supermarchés. De 
nombreuses personnes ont adopté des 
alternatives aux produits qui financent 
Israël. Néanmoins, il faut déplorer que 
certaines personnes ne semblent ne 
pas pouvoir se passer de certaines 
boissons gazeuses dans les mariages 
et autres évènements. A ceux-là, nous 
rappelons qu’en achetant ces produits, 
vous contribuez au génocide. 

Mosadeq Sahebdin    

Maintenons le boycott

Octobre Palestinien
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Le Real Madrid entame 
des discussions 
avec l’entourage 

d’Alexander-Arnold
Le Real Madrid, l’une des meilleures 
équipes du monde, est toujours à 
la recherche de nouveaux joueurs 
pour renforcer son effectif. Malgré 
la cuisante défaite de l’équipe 
espagnole à Lille mercredi dernier, 
le conseil d’administration est déjà 
tourné vers l’avenir.

Selon ‘Relevo’, les ‘Blancos’ 
auraient déjà contacté l’entourage 
d’Alexander-Arnold pour connaître 
la situation actuelle et l’éventuelle 
réussite d’un futur transfert. Le contrat 
de l’Anglais expire en 2025 et il n’a pas 
encore été renouvelé avec Liverpool. 
Renforcer le poste de latéral droit est 
l’une des priorités du Real Madrid. 
Dani Carvajal et Lucas Vazquez ont 
déjà 32 et 33 ans respectivement, et 
le club veut apporter du sang neuf. Ce 
serait également un bon tremplin pour 
le numéro 2, qui devrait faire face à 
une rude concurrence pour le poste 
de titulaire.

Alexander-Arnold peut également 
jouer au milieu de terrain, ce qui fait de 
lui un remplaçant idéal, car il pourrait 
être utilisé comme à différents postes 
à certains moments. Sa jeunesse et 
son prix, qui serait celui d’un agent 
libre, ainsi que ses bonnes relations 
avec Jude Bellingham, font de lui 
le principal candidat à l’arrivée en 
Espagne. Cependant, il est encore 
trop tôt pour tirer des conclusions, 
mais l’opération est en marche pour 
l’été prochain.

Sport

Selon le journal ‘Marca’, Dani Olmo est 
en phase finale de récupération de la 

blessure musculaire subie il y a quelques 
semaines à Gérone. À tel point, que si 
tout va bien, l’Espagnol pourrait être en 
pleine forme pour le ‘Clasico’ contre le 
Real Madrid au Santiago Bernabéu après 
la trêve internationale.

La trêve internationale d’octobre 
approche à grands pas et les différents 
joueurs qui ne sont pas convoqués par 
leurs équipes nationales vont pouvoir se 
reposer pendant deux semaines. Ce sera 
également l’occasion pour les joueurs 
souffrant de problèmes physiques de 
se remettre de leurs blessures. C’est le 
cas pour le FC Barcelone qui pourrait 
avoir une bonne nouvelle puisque, selon 

‘Marca’, Dani Olmo pourrait être prêt pour 
le retour de la compétition.

L’international espagnol s’est blessé le 15 
septembre à Montilivi contre Girona. Les 
examens avaient confirmé qu’il s’agissait 
d’une blessure du biceps fémoral de la 
cuisse droite et que l’indisponibilité était 
estimée à 4 ou 5 semaines. Voilà pourquoi 
si tout continue comme jusqu’à présent, 
Dani Olmo sera de retour à un moment 
clé de la saison pour les ‘Blaugranas’. Le 
premier match de championnat après la 
trêve est contre Séville, suivi d’un match 
de Ligue des champions contre le Bayern 
Munich à Montjuïc et d’un déplacement 
au Santiago Bernabéu le samedi 26 
octobre pour affronter le Real Madrid lors 
du ‘Clasico.’

Dani Olmo sera de retour après la trêve 
et arrivera au Bernabéu en pleine forme

La FIFA veut promouvoir la nouvelle 
Coupe du monde des clubs et, pour 
permettre aux clubs de renforcer leur 
effectif, elle ouvrira le marché des 
transferts du 1er au 10 juin. Il sera à 
nouveau ouvert ensuite à partir du 1er 
juillet.

La FIFA a pris une décision surprenante 
concernant le marché des transferts. 
L’instance internationale a décidé 
d’ouvrir le mercato entre le premier et le 
dix juin 2025, selon  le journal ‘Marca’. 
L’idée est de dynamiser et de promouvoir 
les mouvements de footballeurs à 
l’approche de la Coupe du monde des 
clubs 2025, qui débutera le 15 juin et 
s’achèvera le 13 juillet... date à laquelle 
les contrats des joueurs auront expiré.

Le fait que cette compétition ait lieu sur 
deux années/saisons différentes signifie 
que la FIFA devra ouvrir ce nouveau 
mercato pour faire signer des joueurs ou 
les renouveler, afin qu’ils ne se retrouvent 
pas sans contrat après le 1er juillet. 
Cette nouvelle période de transferts ne 

concernera que les équipes participant 
à la Coupe du monde des clubs, à 
condition que leurs fédérations donnent 
leur feu vert à cette nouvelle initiative, 
selon la source citée.

Ainsi, les clubs participant à la Coupe du 
monde des clubs pourront faire signer des 
joueurs pour participer à la compétition 
et ils pourront également renouveler, 
pour quelques jours seulement s’ils le 
souhaitent, les contrats des joueurs dont 
l’engagement expire le 30 juin. Tout cela 
dans un été où les équipes des cinq grands 
championnats ont décidé de fermer le 
marché des transferts le 15 août, avant le 
début des compétitions nationales.

La FIFA ouvrira le mercato du 1 au 10 juin
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Lille a réalisé l’exploit de la 2e 
journée de Ligue des champions 
en battant mercredi le Real Madrid 

à Pierre-Mauroy (1-0), et Monaco a 
évité une déconvenue dans les derniers 
instants à Zagreb (2-2).

Contre le champion d’Europe en titre, 
Lille a convaincu dès la première période, 
obligeant notamment le remplaçant de 
Thibault Courtois, Lunin, à réaliser un 
double arrêt à bout portant sur Jonathan 
David, suite à un centre aérien d’Edon 
Zhegrova. Jonathan David a transformé 
sans trembler le pénalty obtenu via 
une main dans la surface d’Eduardo 
Camavinga sur un coup franc d’Edon 
Zhegrova, juste avant la mi-temps. A 
force de parades et de dépassement de 
soi, Lucas Chevalier et la défense lilloise 
ont su conserver le résultat malgré 
l’entrée en jeu de Kylian Mbappé. Côté 
Monégasque, le nul obtenu, quoique 
décevant sur le papier, est un moindre 
mal. Ce déplacement, chez le club qui 
avait été atomisé par le Bayern Munich 
lors de la première journée (9-2), était 
annoncé contre l’occasion idéale pour 
Monaco de signer une deuxième victoire 
après l’exploit contre Barcelone (2-1).

L’Atlético corrigé à Lisbonne
Mais la rencontre s’est rapidement muée 
en piège avec une pataugeoire en guise 
de pelouse à cause de la pluie. Difficile 
de fluidifier le jeu pour les hommes d’Adi 
Hütter. Les locaux, eux, ont pourtant 

su déjouer cet obstacle avec un joli 
but de Petar Sucic qui, servi dans la 
surface, a enchaîné un crochet et un tir 
piqué (45+3). Monaco n’a d’abord pas 
su emballer la rencontre pour revenir, 
et pire, a encaissé un second but sur 
une superbe frappe de Martin Baturina 
(66). La réduction du score de Salisu 
a changé la donne et Denis Zakaria a 
égalisé sur pénalty (89).

La Juventus Turin de Thiago Motta a 
créé un petit exploit à Leipzig car même 
quand elle a été réduite à 10 suite à 
l’exclusion de son gardien Michele Di 
Gregorio, elle a su égaliser par deux fois, 

avant de prendre l’avantage (3-2). Un 
doublé de Dusan Vlahovic a notamment 
répondu au doublé de Benjamin Sesko. 
Autre exploit, l’Aston Villa d’Unai Emery 
a disposé du puissant Bayern Munich, 
jusque-là invaincu cette saison (1-0). 
Liverpool et son nouvel entraîneur Arne 
Slot, successeur de Jürgen Klopp, ont 
continué de briller avec une deuxième 
victoire aisée, contre Bologne (2-0), avec 
notamment un sublime but de Mohamed 
Salah. De manière surprenante, l’Atletico 
Madrid, qui avait arraché le nul contre le 
Real le weekend dernier en Liga, a été 
corrigé 4-0 par le Benfica à Lisbonne.

Exploit de Lille contre le Real Madrid,
Monaco se sort du piège croate

Le départ réussi de Lando Norris depuis la 
pole position au Grand Prix de Singapour 
semble avoir dissipé sa malédiction du 
premier virage, bien que le patron de 
McLaren, Andrea Stella, estime qu’il n’y 
avait pas de véritables problèmes à ce 
niveau, après analyse des données.

Lando Norris s’élançait en pole position 
du Grand Prix de Singapour et 

beaucoup se sont demandés 
dans quelle position il 

sortirait du premier 
virage. C’est toujours 

en tête que le pilote 
McLaren a bouclé 

son premier tour 
de course. Les 

départs de Norris 
n’ont pas été des plus 

convaincants cette saison. 
Le Britannique a manqué 

quelques opportunités en se 
laissant devancer par ses concurrents 

au premier virage. Cela avait été le cas à 
Barcelone et en Hongrie, où il partait en tête 
et avait laissé s’échapper la victoire. Mais 
aussi à Zandvoort, où Max Verstappen avait 
pris l’avantage à l’extinction des feux, avant 
que Norris ne le dépasse à nouveau pour 
finalement remporter la course.

De son côté McLaren a étudié la question 
dans la perspective de maximiser chaque 
opportunité qui se présente, maintenant 
qu’elle est l’équipe favorite pour remporter 
le championnat constructeurs. Norris est 
aussi dans la course au titre mondial, bien 
que Verstappen possède encore une avance 
de 52 points sur son dauphin, et tout est 
encore possible cette année. Andrea Stella, 
directeur de l’écurie britannique, a expliqué 
que McLaren avait passé en revue tous les 
départs de la saison, afin de comprendre 
et ainsi d’améliorer son approche, comme 
celle de son pilote, du premier tour de 
course. Après réflexion, l’Italien a déclaré 
que Norris n’avait finalement pas tant à se 

reprocher que cela.

«Je ne conteste pas le fait qu’à première 
vue, les départs et l’approche générale du 
premier virage et du premier tour auraient pu 
sembler être une opportunité [d’amélioration] 
pour Lando», a indiqué Stella. «Mais, après 
avoir fait un peu d’analyse avec l’équipe, y 
compris avec Lando, nous avons passé en 
revue tous les départs et tous les premiers 
tours effectués cette saison.» «Et en toute 
honnêteté, même dans les cas où Lando est 
parti en pole position et où il n’était pas en 
première position à la fin du premier tour, 
nous n’avons pas trouvé qu’il avait en fait 
mal performé.»

Pour McLaren, Norris n’a pas de problème avec les departs
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Le coup d’envoi de 
ce match, qui se 

déroulera au Villa 
Park (Birmingham) 

sera donné 
ce dimanche 

6 octobre 2024 
à 17h. Avant la 

rencontre, Aston Villa 
est classé à la 5ème 

place du Championnat 
d’Angleterre et Manchester 

United à la 13ème. Les deux 
équipes se sont déjà rencontrées 179 

fois depuis 1892, le dernier match entre 
les deux formations a été remporté par 
Manchester United le dimanche 11 février 
2024 (Championnat d’Angleterre - 24e 
journée : 2-1).

Suite à sa victoire 1-0 en Champions 
League face au Bayern Munich, Aston 
Villa espère sortir à nouveau vainqueur 
lors de cette rencontre. Lors du match 
précédent, Aston Villa affichait un taux 
de possession de balle de 30% et 5 tirs 
au but dont 2 cadrés. Jhon Durán (79’) 
a été le seul à inscrire un but pour Aston 
Villa. En face, le Bayern Munich, a eu 17 
tentatives de tir au but dont 7 cadrés.

Aston Villa n’a pas arrêté d’inscrire des 
buts, ayant marqué au cours de chacun 
de ses 6 derniers matchs. L’équipe est 
parvenue à récolter 14 buts durant cet 
intervalle tout en en ayant concédé 6. 
On aura bientôt l’occasion de découvrir 
si cette tendance va réellement se 
poursuivre ici.

L’analyse des résultats précédents 
montre que Aston Villa: n’a pas gagné 
contre le Manchester United lors de 
leurs 3 dernières confrontations de 
championnat.

n’a pas connu la moindre 
défaite lors de ses 2 matchs 
précédents de championnat 
dans son stade.

Lors de son match 
précédent, le Manchester 
United a obtenu le nul contre 
le FC Porto en Europa League. 
Le score final était de 3-3. Lors 
de la rencontre précédente, 
le Manchester United avait 
enregistré un taux de possession 
de balle de 53% et 29 tirs au 
but dont 8 cadrés. Du côté du 
Manchester United, les buts ont 
été inscrits par Marcus Rashford 
(7’), Rasmus Højlund (20’) et Harry 
Maguire (90’). Leur adversaire, le FC 
Porto, a obtenu 14 tirs au but dont 
7 cadrés. Samuel Omorodion (34’, 
50’) a marqué pour le FC Porto.

Dernièrement, lors des rencontres 
où a joué le Manchester United, on 
a remarqué une tendance évidente : 
au moins une équipe n’a pas réussi à 
marquer. Si on observe ses 6 derniers 
duels, on se rend compte que cela s’est 
produit 5 fois. Lors de ces face-à-face, 
les camps adverses ont réussi marquer 
en tout et pour tout 4 buts alors que le 
Manchester United a marqué 12 buts. 
Précédemment, le Manchester United 
n’a pas connu de défaite au cours de 
ses 2 derniers matchs de championnat 
à l’extérieur.

Si on observe leurs confrontations 
passées, en remontant jusqu’au 
15/01/2022, on remarque que Aston 
Villa a gagné 1 fois durant ces matchs, 
le Manchester United a enregistré 
4 succès et le nombre de duels où 
les deux équipes ont partagé l’enjeu 
s’élevait à 1. Au cours de cette période, 
on a eu droit à beaucoup de buts avec 
23 sur l’ensemble des confrontations, 
ce qui représente une moyenne de 3.83 
buts par rencontre.

En championnat, la dernière rencontre 
entre ces deux équipes a eu lieu lors 
de la 24ème journée de Premier League 

le 11/02/2024. À la 
fin du match, le 
marquoir affichait 
Aston Villa 1-2 
M a n c h e s t e r 
United. À cette 
occasion, Aston 
Villa affichait 
un taux de 

possession de 
balle de 56% et 

23 tentatives de tir 
au but avec 10 

cadrés. Douglas Luiz (67’) était le buteur 
du match. En face, le Manchester United 
avait enregistré 17 tirs au but avec 5 
cadrés. Rasmus Højlund (17’) et Scott 
McTominay (86’) ont inscrit des buts.

Le manager de Aston Villa, Unai Emery, 
ne pourra pas compter sur Boubacar 
Kamara, Jaden Philogene et Tyrone 
Mings. Pour ce duel, il y a fort à parier 
que Aston Villa choisisse un schéma 
tactique en 4-2-3-1 et fasse monter 
Emiliano Martinez, Ezri Konsa, Diego 
Carlos, Pau Francisco Torres, Lucas 
Digne, Amadou Onana, Youri Tielemans, 
Leon Bailey, Morgan Rogers, Jacob 
Ramsey et Ollie Watkins.

L’entraîneur du Manchester United, Erik 
Ten Hag, compte beaucoup de joueurs 
indisponibles. Tyrell Malacia, Daniel Gore 
et Leny Yoro resteront sur le banc. Il est 
fort probable que le Manchester United 
opte pour un système de jeu en 4-2-3-
1 et aligne un onze de base composé 
de Andre Onana, Noussair Mazraoui, 
Matthijs de Ligt, Lisandro Martínez, 
Diogo Dalot, Manuel Ugarte, Casemiro, 
Amad Diallo, Bruno Fernandes, Marcus 
Rashford et Joshua Zirkzee.

Aston Villa vs Man Utd
Les Red Devils réaliseront-ils l’exploit commis lors du Championnat d’Angleterre?
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